



22 donantes de órganos y tejidos permitieron que 133 personas reciban un trasplante en Ecuador en lo que va del 2013

Converse con su familia sobre la decisión de mantener su condición de donante

“Este trasplante es un regalo de Dios, por eso le agradezco infinitamente y le pido que tenga en su gloria a mi ángel que me dio este órgano. Rezo además por sus familiares, quienes en un momento de profundo dolor decidieron respetar su decisión de donar. Esa acción de amor al prójimo cambió mi vida para siempre”, expresa Katherine de 37 años, quien recibió un trasplante renal en abril. Ella forma parte de las 133 personas trasplantadas en los cuatro primeros meses de 2013.

De enero a abril de este año se han realizado 46 trasplantes renales, 12 hepáticos, 6 de progenitores hematopoyéticos (médula ósea), 1 renopancreático, 18 de córneas nacionales y 50 de córneas importadas.

Diana Almeida, directora del Instituto Nacional de Donación y Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células INDOT, entidad adscrita al Ministerio de Salud afirma que en abril se rompió record en la detección de donantes, ya que se lograron identificar 7, lo cual representa el 30% de los donantes identificados durante este período, permitiendo de esta manera que 23 personas sean trasplantadas.

Almeida explicó que los logros presentados en el 2013 fueron posibles por el financiamiento del Estado, la solidaridad de las familias que deciden respetar la voluntad de la persona fallecida expresada en vida y la cooperación interinstitucional.

Un ejemplo de ello se evidenció en marzo cuando se movilizó un paciente en código cero (urgencia máxima) para un trasplante de hígado en un avión de las Fuerzas Armadas (FFAA) gestionado por el ECU 911, con el apoyo de la Dirección Nacional de Unidades Móviles del Ministerio de Salud.

Asimismo se destaca que un grupo de 14 niños con insuficiencia renal fueron evaluados en el Hospital Icaza Bustamante de Guayaquil, con el fin de analizar su factibilidad para acceder a un trasplante renal pediátrico con donante vivo relacionado.

El trasplante de órganos con donante vivo es un procedimiento en el cual una persona dona un riñón o un segmento de hígado a un familiar que lo necesite. Este tipo de donación se realiza cuando el parentesco llega hasta un cuarto grado de





consanguinidad, también con el conyugue o en caso de unión libre. El procedimiento no disminuye la calidad de vida del donante.

El proceso de evaluación de los niños y sus donantes fue realizado por el departamento de nefrología del Hospital, liderado por el Dr. Oswaldo Freire con el apoyo de la Dra. Myriam Torres, cooperante cubana y nefróloga pediátrica, quien colabora para el INDOT.

En este sentido, el magister Javier Chacón, gerente del Hospital Icaza Bustante, señaló que en los próximos días se planteará un cronograma para gestionar las cirugías de trasplante de los pacientes que ya se encuentran evaluados, quienes en su mayoría residen en las provincias de Manabí y Guayas.

“Este proceso evidencia nuestro compromiso con los niños, quienes a corta edad necesitan un trasplante. Expresamos nuestro agradecimiento al equipo médico que ha laborado arduamente para la realización de los exámenes de estos menores”, indica Chacón.

El Estado financia todas las etapas que requiere un trasplante, permitiendo que personas de bajos recursos económicos accedan a este tratamiento cuyo costo oscila entre los 30.000 y 120.000 dólares.

MAYOR INFORMACIÓN:

MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA

Instituto Nacional de Donación y Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células (INDOT)

Av. De la Prensa No. N44 – 08 y Carvajal

Telfs: 022 44 76 42 – 022 44 93 94 ext. 105

Cel: 099833925 - 0996808812

www.indot.gob.ec

